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B4_E4_BA_91_c26_645726.htm 一、注意事项 1．本卷总分100

分，限时150分钟，其中阅读给定资料参考时限为40分钟。 2

．用黑色钢笔(签字笔)将自己的姓名、准考证号填写在试卷

和答题卡(第一、三页)相应位置上；用2B铅笔填涂答题卡第

一页准考证号的信息点。 3．看清答题卡题号位置，每题都

要用黑色钢笔(签字笔)作答在答题卡上的指定位置，作答在

其他位置上的一律无效。 4．请仔细阅读给定的资料内容，

然后按照后面提出的“作答要求”作答。 5．答题结束后，

将题本和答题卡一并交给监考人员。上交时，务必请他(她)

在你的准考证上签收。否则，若题本和答题卡遗失，由你承

担责任。 严禁折叠答题卡！ 二、给定资料料 1．新年伊始，

各地都在谋划新的一年发展大计。从各方面消息来看，不少

地方都把“着力促进社会发展”和“着力解决民生问题”作

为今年工作的两大主题，体现了以人为本、执政为民的执政

新理念，令人欣慰。 2．胡锦涛总书记殷切要求全党干部∶

“群众利益无小事，凡是涉及群众的切身利益和实际困难的

事情，再小也要竭尽全力去办”。这就是说老百姓的民生问

题对国家而言就是大事。在今年年初召开的中纪委七次全会

上，胡锦涛总书记要求各级领导干部大力倡导八个方面的良

好风气，其中一个方面就是要心系群众、服务人民。对于领

导干部来说，心系群众、服务人民，就是要牢固树立马克思

主义的群众观，始终坚持党的群众路线，时刻摆正自己同人

民群众的位置，在思想感情上贴近人民群众，下大力气解决



好群众反映强烈的突出问题，下大力气做好关心困难群众生

产生活的工作，多办顺应民意、化解民忧、为民谋利的实事

。各级领导干部应当正确认识和处理好“发展经济”与“改

善民生”的辩证关系，既要在加快发展、率先发展上创造新

业绩．又要在改善民生、造福百姓上做出新文章，让人民群

众充分享受发展所带来的成果，感受发展所带来的幸福。 3

．今年春节，温家宝总理在农村基层调研时，拉着农民的手

真诚地说∶“你们对哪些政策不满意，我们就改。”亲民爱

民之心让百姓如沐春风，如饮甘露。3月3日，甘肃省委书记

、省人大主任陆浩代表在接受记者采访时说∶“群众利益无

小事，民生问题大于天。困难再大，也要努力把民生问题解

决好。”在刚刚结束的广州市纪委第二次全会上，市委书记

在会上着重强调要加强机关作风建设，提高服务质量和效率

。联系当前实际，现阶段全市各级机关作风建设事关发展大

局，事关党群、干群关系和社会和谐，事关人民群众的根本

利益，亟须摆上更加突出的位置。他说∶“感人心者，莫乎

于情。人非草木，孰能无情?”机关干部作为人民的公仆应该

讲真情，对人民怀有真情，对工作具有热情。这种真情，表

观为严肃党的纪律，维护政府的形象；表现为牢记“群众利

益无小事”；表现为牢固树立为群众、为基层服务的宗旨；

表观为坚持权为民所用、情为民所系、利为民所谋。 4．去

年，温州市委、市政府围绕“一房一堤一路一环一网”，开

始启动了着眼于城市发展的“五个一”工程。通过一组组详

实的数据，市民可以看到市委、市政府的态度和决心、并由

此表明了过去一年的努力，已经取得了令人鼓舞的业绩。今

年，在继续抓好“五个一”工程的基础上．该市市委、市政



府又把着力于改善市民生产生活条件的“五件实事”，摆上

了重要的议事日程，并明确提出具体的数字目标，这些数据

虽然有一定的实施难度，但是，大家依然相信，和“五个一

”工程一样，只要有决心、有信心，就一定会有一个良好的

结果。从“五个一”到“五件实事”．分成两步走，是一个

渐进的过程，市民从这些目标中真切感受到了市委、市政府

务实的工作态度，心系民生的工作作风，以及“群众利益无

小事”的执政理念。 5．在有些党员干部中存在这样的现象

∶交通发达了，离群众却远了；通讯方便了，与群众打成一

片的传统却丢了；生活条件好了，对群众的感情却淡了。而

在建立和谐社会中，全国“人民满意的公务员”、泰州市信

访局局长张云泉情系百姓，权为民所用、利为民所谋，关注

弱势群体，为民解难。他深刻认识到，是人民的公务员，心

里就必须装着群众；是共产党人，就必须始终代表人民群众

的根本利益，充分体现了共产党人以人为本、以民为先的高

尚品质。22年来，张云泉同志先后义务帮扶过几十户特困家

庭和贫困学生；为近百名群众求过医，买过药；先后从自己

的工资中挤出近4万元捐给困难的群众，真实地体现了一个党

员情系群众、润物无声的崇高的思想境界。 7．牛玉儒同志

忠诚实践党的宗旨，永葆公仆本色，为我们树立了“权为民

所用、情为民所系、利为民所谋”的光辉榜样。他参加革命

建设工作30多年来，始终牢记党的宗旨，廉洁奉公，勤政为

民，真心实意为老百姓办实事，解民忧，以其亲民、爱民、

为民的公仆形象，赢得了当地各民族干部的衷心爱戴。他在

包头任市长期间，建议开通了市长信箱和热线电话。如何更

好地服务于一方百姓?牛玉儒常就这个问题与身边的工作人员



探讨。他说，政府要积极探索一条密切联系群众的有效途径

，了解人民群众所想、所愿、所需。他认真关心老百姓能否

喝上自来水、困难户春节能否看上电视这样的小问题，甚至

红绿灯、草坪、下水道井盖、铺路的瓷砖、盲道中的电线杆

⋯⋯他都要亲自查看亲自过问，因为这些牵涉着老百姓的切

身利益，他深信“群众利益无小事”。可是在我们当中的许

多党员于部，却借口“抓大放小”，追求轰轰烈烈的所谓大

事，而对于群众的切身利益却熟视无睹，导致做不好小事，

甚至搞砸了大事，大事便成了“水中月”、“镜中花”，失

去了成功的可能，甚至会伤及民心，引发各种矛盾纠纷。 8

．进入新世纪，郑培民“做官先做人，万事民为先”，成为

领导干部的楷模。而以“人民的利益高于天”为座右铭的牛

玉儒，又成为新时期领导干部的榜样。在这些先进共产党员

和党的领导干部的事迹中，我们不难发现一个共同点，就是

他们所共有的全心全意为人民服务的精神。但不容忽视的是

∶在现实中，也确有少数像胡长青、王怀忠等人，他们手中

拿着人民给予的权利，却置人民利益于不顾，为了满足自己

如壑私欲，视党性原则、法律、规章、人民利益于不顾，肆

意贪赃枉法、行贿受贿、骄奢淫逸、见利忘义，最终走上了

背离党和人民的不归路。他们已经突破了党员干部的基本道

德底线了，甚至连自己是谁，应该做什么，都忘的差不多了

。 9．对不尽职的领导干部就该严厉问责。南宁市青秀区区

委书记、区长因为辖区内环境脏乱差状况得不到有效整治，

日前被调离工作岗位；分管城乡清洁工作的常务副区长刘代

青被免职；此外，南宁市政管理局、市政工程管理处、市环

卫处等部门的主要或分管领导分别被诫勉谈话。或被通报批



评。因为清洁卫生抓不好，对如此之多的领导干部问责，南

宁市这一“硬招”值得赞赏。 1O．全国政协委员陈祥福抨击

中国内地某县级市政府大楼仿照天安门广场格局进行建造。

这位六十岁的知名建筑学家指出，民众对此十分不满。他在

一次小城镇建设视察中发现某县级市政府大楼，占地达三百

八十亩，建筑面积八点五万平方米，耗资五亿多元人民币。

该大楼仿照天安门广场格局进行建造，广场两侧各有一个钢

结构建筑，楼前建有金水桥样式的平桥，廊柱仿人民大会堂

并用汉白玉装饰，楼顶却是仿美国白宫式的球面屋顶。据了

解，此类事例在中国内地具有一定代表性。“一个贫困县政

府花七千万造一个办公楼；一个国家扶贫开发县，年财政收

入只有一个亿，当地检察院花一千万盖一个办公楼；7个人的

村委会花400万盖一个楼；还有贫困县盖‘天安门’等等”。

全国人大代表冯培恩举这些例子的候，不时发出无奈的笑声

。 11．山西晚报报道∶尹灵芝烈士纪念馆迁建工程竣工剪彩

还不足9个月，记者看到，这一花费近700万元，山西寿阳县

政府郑重承诺的“民心工程、德政工程”，已经出现多处险

情∶房屋漏水、墙体裂缝、台阶下沉。尹灵芝烈士纪念馆原

本在县城，之所以要进行迁建，按照寿阳县政府公开的说法

是，随着社会的发展，日显陈旧的馆舍与日新月异的新寿阳

不相适应。而且，寿阳县没有什么旅游资源，县政府计划通

过迁址，有效开发这一红色旅游项目。这个说法，记者想起

了朝阳市北票烈士陵园迁址的理由，当时，该市一位副市长

解释的原因是∶烈士陵园有碍观瞻且年久失修。寿阳县政府

是否也觉着纪念馆“有碍观瞻”，记者不敢妄下结论，但巧

合的是，纪念馆搬走后，其旧址将会建起一座现代化的行政



中心，作为寿阳县党政机关的办公所在。如果，尹灵芝烈士

纪念馆现在瞻仰者众多，以此为依托，带来游客如云，那是

多么令人欢欣鼓舞的一幕。“700万花出去了，原想为全县人

民办个好事，没想到闹成现在这样。”寿阳县一位高层领导

为此叹息不己。 12．如果说“民心工程”是官员的政绩，官

员靠一项项“民心工程”积累自己的政绩，还可以理解的话

，那么，“民心工程”屡屡成为“民怨工程”就很值得思考

了∶一项“民心工程”是真正为了人民群众的利益，还是打

着“民心工程”的旗号，实则是官员的“政绩工程”?由于出

发点的不同，结果将大相径庭。前者，是民心所向；后者，

自然是民怨鼎沸。 13．河南桐柏县城郊乡金亭村孤寡老人杨

君美2005年终于告别了几近坍塌的旧草房，喜滋滋地搬进了

由政府出资为其建造的新居。眼下，像杨君美一样，桐柏县

已有800多户困难群众告别老屋喜迁新居，成为该县“农村危

房改造”工程的直接受益者。桐柏是革命老区、国家级扶贫

开发重点县。2004年初，该县提出把为群众办实事作为最大

政绩，决定在全县实施“三二一”民心工程，即为农村群众

办好村村通公路(便民桥)、贫困生救助、特困户危房改造三

件实事，为城区群众办好背街小巷硬化亮化和公厕建设两件

实事，为干部职工分别办一件实事。该县出台了实施方案，

对每一项民心工程都层层建立目标管理责任制。同时，把各

乡镇、县直各单位承担的目标任务在媒体上公布，接受群众

监督。“三二一”民心工程实施以来，全县共筹集资金3000

多万元，已使1700名贫困学生顺利就学，800多户困难群众乔

迁新居，新修乡村公路1 7条，修筑便民桥76座，硬化背街小

巷7条，22条小巷实现了亮化、美化、改造，新建公厕8座，



新建和改造农村教师住房442间，新建教师澡堂14个，1140多

各下岗失业人员实现了再就业，乡镇干部工资发放标准有了

新的提高。民心工程，深得老区广大干部群众的称赞。 14．

去年，上海连续发生“瘦肉精”食物中毒事故，波及全市9个

区、300多人。引发此次食物中毒的“罪魁祸首”，是一批具

有合法检疫证明的猪肉及猪内脏。正是为了消费者的生命安

全，国家才赋予政府有关部门对进入市场的肉类产品依法检

疫监管的权利，“瘦肉精”事件的发生，不能不说肉类检疫

某种程度上“走了过场”。按理说，对肉类产品依法检疫是

有关部门的法定责任，但是这些法文的检疫有时却变种为“

执法经济”，比如在一些地方曾发生为争夺肉类捡疫权的斗

殴事件。而另一种不能忽视的变种是，许多时候肉类企业向

检疫机构交了费，一些检疫机构就“碍于面子”放行。监管

变成了阳光下的“权钱交易”，只要不出事，就万事大吉。

检疫机构如何才能有效监管?如果要让监管变得更有效，就不

得把正常的监管与向合规的被监管者收费“挂钩”，而由财

政来支付检疫的成本，让监管者变得更独立起来。而这种性

质的监管机构，又岂止检疫机构一家呢?不少安全事故也是源

于监管无效，而监管无效的根子又在监管“走过场”，“走

过场”发生的根子，又是一些监管者和被监管者之间这种“

一手交费，一手盖章”的不正当利益关系。 "#F2F7FB">转贴
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